

En la jornada de ayer nuestras heroicas fuerzas han obtenido otra señalada victoria en el sector del Ebro

Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Noviembre de 1938.

En el sector del Ebro han logrado hoy nuestras tropas otra señalada victoria, venciendo todas las resistencias que intentaron oponer los rojos a nuestro avance, llevado a cabo en una profundidad de varios kilómetros, habiéndose ocupado, por una parte, importantes posiciones al N. E. y E. de la Sierra de Pandols y, además, desde la Sierra de Caballs han bajo otras fuerzas hacia la carretera de Pinell a Mora de Ebro, que ha quedado cortada por esta parte de ella dominada por el fuego de nuestra Infantería. Algunos puentes enemigos sobre el Ebro están ya también bajo el fuego de nuestros cañones.

El quebranto causado al enemigo ha sido muy grande, pues, solo en las posiciones de Pandols, se han enterado más de doscientos cadáveres de los rojos, siendo muchos los que quedan en el resto del campo, en que se ha desarrollado la acción.

El número de prisioneros es también elevadísimo, y a la hora de dar el Parte se llevan anotados más de seiscientos cincuenta.

Se han cogido grandes cantidades de armamento y material y dos depósitos de municiones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION PROPIA

Siempre siendo muy brillante la actuación de nuestra aviación, no solo por su eficaz cooperación con las fuerzas de tierra, sino también por sus notables victorias en cuantos combates aéreos sostiene con la aviación enemiga.

En el día de hoy, en dos combates, han sido derribados dieciocho aviones rojos, de ellos, cinco Boeing y trece Curtiss.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia, Alicante y Tarragona, y durante la noche última volvieron a ser bombardeados los del puerto de Valencia.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION ENEMIGA

La aviación enemiga, que no consigue ni una sola victoria aérea, dedica su criminal actividad a bombardear de poblaciones sin objetivos militares, como los realizados el día 26 de Octubre sobre las proximidades de Illescas, el 28 sobre Toledo y hoy sobre Talavera, sin importarles la posible destrucción de la riqueza artística de poblaciones como Toledo, ni las víctimas que ocasiona, como hoy en Talavera, alcanzando barrios populares y produciendo dichas víctimas en habitantes humildes, la mayor parte mujeres y niños.

Salamanca, 2 de Noviembre de 1938 -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno-Ruizcán.

Se han ocupado importantes posiciones, quedando cortada la carretera de Pinella a Mora de Ebro

El quebranto sufrido por los rojos ha sido enorme, enterrándose más de doscientos cadáveres en las posiciones de Pandols y cogiéndose más de seiscientos cincuenta prisioneros

Por nuestra aviación fueron derribados dieciocho aviones marxistas y bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia, Alicante y Tarragona. - La criminal aviación roja lleva a cabo bombardeos sobre Illescas, Toledo y Talavera, siguiendo su actitud cobarde en poblaciones pacíficas

CRONICA DE GUERRA DE «EL TEBIB ARRUMI»

Con la ocupación de las crestas de Pandols quedan en nuestro poder las alturas de las tres cordilleras que van de sur a norte en la bolsa del Ebro

Españoles, atención al frente del Ebro. La breva está madura y a poco que alargárais el brazo podréis cogerla y llevarla a la boca. Nadie podrá tacharme de excesivamente optimista, pues vengo dando pruebas de no hacerme ilusiones vanamente. Pues, con estos antecedentes, repito lo de antes: atención al frente del Ebro, que la breva está madura. La jornada de hoy tuvo un magnífico enlace con la de ayer, porque durante la noche nuestras unidades se lanzaron a la maniobra de enlazar las sierras de Pandols y de Caballs, con aquellas de la de Pandols, cuyos crestones de las estratificaciones rocosas, estaban aún en poder del enemigo. Pero como ayer habíamos consolidado la posesión de

Caballs, con la toma de la sierra de San Marcos, resultaba poco menos que un juego de niños para nuestros soldados, desde que ya se había realizado la operación de enlazar las crestas de Pandols y de Caballs, la ocupación de las alturas de Pandols, Pandols y La Vall, que constituye la espina dorsal del Ebro, y de las alturas más destacadas de todo el territorio, ya que miden las cincuenta metros de cresta, mientras que las pocas que aún quedan en la bolsa, en poder de los rojos, no pasan de trescientos. Oídme esto, españoles, profanos en el arte de la guerra. Las batallas en los tiempos que vivimos se libran siempre alrededor y en busca de dos clases de objetivos esenciales: uno, cortar los caminos y comunicaciones; otro, conquistar y utilizar los mejores observa-

torios. La primera fase de la batalla del Ebro, perseguía el objetivo primero, el cual se cumplió al llevar nuestras tropas a la Venta de Campesinos, punto de carreteras del territorio, y hoy aún se ha asegurado más al llegar al alcance, no ya de la artillería, de las ametralladoras, sino de las armas de repetición de la carretera que va de Pinell a Mora de Ebro. El segundo objetivo se ha logrado alcanzar en el día de hoy, con la ocupación de las últimas crestas de Caballs, en el enlace con Pandols, y con la ventaja de que además ha quedado abierta la puerta para la consecución de otros objetivos, en los que, posiblemente, piensa el Mando. Lo cierto es que hoy he quedado completamente diego el enemigo, y que nosotros tenemos el ojo abierto como balmos, llenos de luz los sentidos, por la pronta y total destrucción del campo atrincherao, que los rojos han construido en las llanuras. Vemos ya, nosotros, hasta sus menores movimientos, en cambio ellos desde hoy, no pueden distinguir más que las líneas de vanguard

de nuestras columnas, es decir, aquellos soldados que tienen materialmente encima. Nuestras baterías hoy tienen objetivos reales, directos, fijos, bien conservados, y tienen que tirar al blanco, como se dice en el argot militar, pero no sobre objetivos. El avance rauda, tenaz y victorioso de nuestros infantes, en el día de hoy, no está todo en esta jornada. Hay más todavía. A las cinco de la tarde, llevamos derribados dieciocho aparatos enemigos, y ayer dieciséis, y anteayer catorce, y tras de anteayer otros catorce; sesenta y dos aparatos rojos estrellados contra el suelo catalán en cuantos días. Que sean y sigan pasando aparatos y motores de aviación por la frontera francesa. Al paso que vamos, todas las fábricas de aviación del mundo no han de ser suficientes para dar abasto en la tarea de cubrir las bajas de la serie «gloriosa» que mandilla Hídaleo de Cisneros, aquel señorío derrochón que no supo resignarse al verse arruinado, a ser un modesto oficial de aviación. Y así, a cambio del cargo de general y del sueldo, naturalmente, de la armada aérea marxista, infamó su uniforme y fué traído a sus compañeros. Pero por desgracia para él, no es lo mismo mandar y organizar escuadras aéreas, que lucir las rhabarteras y tirar los billetes de banco en estrepitosas juergas. Treinta y tres aparatos ha perdido esta Hídaleo de apellido. Y conste, me quedo corto, seguramente, porque solo cito la cifra de los que hoy se han estrellado en el sector del Ebro, en los combates arios por la mañana y otros por la tarde, sostenidos

(Pasa a la última)

Maniobras marxistas

Hace tiempo que estamos habituados a ver de qué manera mueven los marxistas los signos de la insidia y la calumnia. En estos últimos tiempos que se mantendrá viva una posible amenaza de guerra en Europa, traída desde Moscú, Negrin pretendió dar un golpe espectacular en Ginebra, proponiendo la retirada de los voluntarios extranjeros de la España roja. La opinión ingenua se dejó engañar, pero nosotros al conocer esta maniobra del jefe del comité soviético de Barcelona, dijimos que aquella retirada propuesta en el órgano ginebrino por Negrin no era sino el sentir de Francia y otras naciones que exigieron la devolución de sus súbditos que combatían al lado de los marxistas en España. He aquí la razón cierta que indujo a esa medida de retirada de combatientes extranjeros en la zona bolchevique, la que no se produjo entonces ni ahora. Cuando en septiembre último desapareció el peligro de una conflagración, los Estados que habían reclamado estos contingentes de sus hombres, no tenían ya demasada prisa en ello. Quedaba pues registrada una maniobra más presentada en Ginebra. A nosotros no podía cogernos de sorpresa, pero la España Nacional pudo, sin embargo, decidir la retirada de diez mil voluntarios. Esta verdad la ha notado ver todo el mundo, y el propio secretario general del Comité de No Intervención presenció la marcha de estos combatientes italianos desde Cádiz. La prensa de Europa, a este respecto, también publicó gran número de fotografías, y hace días informaba sobre el desembarco de los heroicos legionarios italianos en Nápoles, donde eran acogidos con el máximo entusiasmo y cariño por su país.

De todo esto se deduce que la España Nacional ha contestado a la maniobra burda de Negrin con su verdad. Los rojos continúan todos estos días explotando la retirada de voluntarios. Pero ¿por dónde salen? ¿Dónde han embarcado? Hacemos estas preguntas porque a pesar de todo este ambiente de Barcelona, nadie les ve salir por ninguna parte. Por eso la farsa de Negrin no ha sido creída en ningún sitio. Por eso, también, es sabido por todo el mundo que los rojos no hacen más que sembrar los bulos para hacer creer a los incautos sus tremendas mentiras.

Ayer mismo, el representante rojo de Barcelona en Londres, presentaba una información al Foreign Office diciendo que habían llegado a la España Nacional más voluntarios italianos, con el fin de torpedear la política de Chamberlain, en el momento mismo de que se trataba de la puesta en vigor del pacto anglo-italiano.

Pero esta mentira no ha prosperado. Ayer tarde más mo, después que el primer ministro británico puso de relieve la actitud noble y leal de Mussolini, exuso que la retirada de los diez mil voluntarios era medida sustancial ante la puesta en juego del acuerdo del comité de No Intervención.

Es de esperar, pues que ahora la España Nacional vea concedidos los derechos de la beligerancia a que tiene derecho.

Una vez más, se ha podido comprobar que las maniobras rojas terminan en el mayor fracaso y la mayor vergüenza.

(Pasa a la última)

El interesante discurso de Chamberlain pronunciado en la Cámara de los Comunes obtiene gran resonancia

LA CAMARA INGLESA EN SU REUNION DE AYER ACOGIO CON SATISFACCION LA INTENCION DEL GABINETE DE PONER EN VIGOR EL PACTO ANGLO-ITALIANO.

LAS OPINIONES BRITANICAS ANUNCIAN LA PETICION DE UN VOTO DE CONFIANZA SOBRE LA POLITICA DEL JEFE DEL GOBIERNO

Londres, 2. -- Las oposiciones anunciaron anoche que pedirían un voto de confianza respecto a la política de Chamberlain. Se hace constar que la petición no está contra la tradicional amistad con Italia, pero que no puede pactarse con Italia, antes de que ésta haya hecho efectiva su promesa al Comité de No Intervención de retirar todos los voluntarios italianos que tiene en España.

LA POPULARIDAD DE CHAMBERLAIN HA AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE EN INGLATERRA

Londres, 2. -- El "Daily Express" dice que la popularidad de Chamberlain ante el público, ha aumentado a consecuencia de la actitud que los miembros del Parlamento han adoptado respecto a los acuerdos de Munich en los que tan directa intervención tuvo el primer ministro inglés.

A este respecto se hace constar que incluso muchos periódicos del país que antes eran izquierdistas, ahora están, cla-

ramente, del lado de Chamberlain.

SE HA PRESENTADO EN LA CAMARA DE LOS COMUNES UNA MOTION DE CONFIANZA AL GOBIERNO INGLÉS ANTE LA INTENCION DE LA PUESTA EN VIGOR DEL PACTO ANGLITALIANO

Londres, 2. -- En la reunión de hoy de la Cámara de los Comunes, se ha presentado una moción de confianza por la cual la Cámara acogerá con satisfacción la intención del Gobierno de poner en vigor el pacto anglo-italiano.

Esta moción será presentada y defendida por el primer ministro, mister Chamberlain.

LA PRENSA INGLESA Y EL ULTIMO DISCURSO DE CHAMBERLAIN

Londres, 2. -- Inspirándose en el discurso que Chamberlain pronunció ayer en la Cámara de los Comunes, los periódicos destacan que nos hallamos al principio de una época de paz, que será duradera cuando los acuerdos pendientes sean aprobados en definitiva.

El Times lamenta, que no se haya hecho propuesta respecto a inteligencia anglo-alemana,

haciendo constar que pronto se llegará a la elaboración de un pacto aéreo para la protección de las poblaciones civiles en caso de guerra.

El Daily Mail dice que la próxima entrevista entre Chamberlain e Hitler, tendrá lugar en la próxima semana.

Agrega que Alemania está dispuesta a estampar su firma en un pacto de no agresión con Francia.

EN ITALIA SE RECIBE CON INTERES EL DISCURSO PRONUNCIADO POR CHAMBERLAIN EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Roma, 2. -- El debate de los Comunes ha sido seguido en esta capital con la mayor atención y en los círculos políticos se observa todo lo que se refiere a las declaraciones sobre el acuerdo anglo-italiano.

La prensa se muestra unánime en elogiar el gesto de Chamberlain al poner en vigor dicho acuerdo.

EL DISCURSO DE CHAMBERLAIN ES ACOGIDO CON SATISFACCION EN ALEMANIA

Berlin, 2. -- El discurso pronunciado ayer por Chamberlain en la Cámara de los Comunes, ha encontrado una acogida muy favorable en los círculos políticos, donde se aprecia una confirmación de la decisión de Chamberlain de continuar la política de acercamiento entre los dos países, dando pruebas de comprensión hacia los intereses de los demás.

La opinión de Chamberlain respect al acuerdo anglo italiano, se expresa aquí como un reconocimiento hacia el país italiano.

Italia y sus grandes proyectos económicos

EN LA REUNION ANUAL DEL CONSEJO SUPERIOR DE LA ECONOMIA DE ITALIA

El Duce habla sobre los proyectos económicos. -- Un sistema intenso de riego que se llevará a cabo en cinco años. -- Sobre el suministro de materias primas

Roma, 2. -- En el curso de la reunión anual del Consejo Superior de la Economía, Mussolini habló anoche sobre los proyectos económicos de Italia en un futuro inmediato. El programa constará de varios puntos.

El primero se refiere a la parte económica de la Metrópoli y del Imperio italiano. El segundo se refiere a un sistema intenso de riego que se llevará a cabo en cinco años así como al desarrollo de los olivos.

El tercer punto se refiere al suministro de materias primas de biendo tenerse en cuenta en este aspecto que existen zonas en que la abundancia es grande, otras en que la existencia de materias primas alcanza al cinco por ciento de las necesidades, otras en que este por-

centaje puede ser aumentado, y por último otras en que no hay producción y en este caso es necesario recurrir a las restricciones.

En el cuarto punto se prevee que la lucha por la economía se introducirá y llevará a efecto con gran energía, ya que en un Estado fascista, el sistema económico sirve a la política y no viceversa.

En el quinto punto se hace constar que el Consejo Superior de Economía será como un Estado Mayor constituido por hombres que, sin desmayo creen en la victoria final del régimen fascista.

LA PRENSA ITALIANA SE OCUPA DE LA BATALLA POR LA LUCHA ECONOMICA

Roma, 2. -- La batalla por la lucha económica, ocupa la atención de toda la prensa de la mañana y los periódicos hacen resaltar, con grandes titulares, las declaraciones del Duce de que esta lucha será llevada a cabo inflexiblemente y vencerá toda resistencia.

Academia Casares

GALEA, 14

DIRECTOR:

DON JOSE CASARES ROLDAN

TELEFONO 8-7-5

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de Africa 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic CEUTA

Eça de Queiroz y su visita a Ceuta

Curso de Historia portuguesa. Califica la actuación de Auxilio Social

sublime. Declara en su visita a San Antonio, que nuestra ciudad, por su clima, por su luz y sus fantásticos panoramas, es quizás la maravilla del mundo. Las relaciones entre Portugal y España naciones hermanas, se aproximan cada día más

Como habrán visto nuestros lectores, por nuestra información de ayer, el notable periodista y jefe de los Servicios de Falange de Prensa y Propaganda de Portugal, honró ayer nuestra ciudad, con su grata visita.

Es honor que nos llena de inmensa satisfacción, pues en su corta estancia visitó lo más interesante de ella, e hizo algunas declaraciones de suma importancia, que nos halagan, especialmente por tratarse de un periodista de fama mundial, que ha recorrido el mundo entero, y que sus afirmaciones adquieren la firmeza de lo indiscutible.

Tenemos que agradecer sus manifestaciones a propósito de Ceuta, y aunque ya han sido hechas por otros viajeros, tan bien distinguidos, en este caso tienen mucho más relieve, pues se trata de persona de gusto y muy documentada, que al manifestarse en la forma que lo hizo, sienta como base, algo que aunque sabíamos, avaloramos por sus palabras, nos da la certeza de que nuestra ciudad es una atracción para el turismo, y que en el Movimiento Nacional, ha sabido situarse tan bien que ninguna otra población es capaz de llevar ventaja a nuestro acendrado patriotismo.

En la visita al Ayuntamiento, el señor Eça de Queiroz, hizo gala de su exquisita cultura y dotes de amabilidad en su charla, dando un verdadero curso de Historia portuguesa, en relación con el dominio que dicha Nación ejerció en esta ciudad, que fué seguido con gran atención por todos los que acompañaban al ilustre viajero, pues por su documentado relato, resultó interesantísimo para todos.

Simbólico y agradable fué para cuantos le acompañaban los grandes elogios que hizo al visitar el Refugio de niños y ancianos, cuya construcción mereció sus felicitaciones sinceras por el fin altruista a que se destina.

Cuando visitó el Comedor de pequeños musulmanes instalado en Hadí por "Auxilio Social", no pudo menos de expresar su complacencia y que ha-

bría quedado estupendamente impresionado, ya que en dicha visita, por no haber sido prevista, tenía mayor importancia, pues el servicio tenía garantía de ser el mismo que cada día se ofrece y lo bien organizado que está, y la magnífica comida que se sirve, mereció sus más cálidos elogios.

El Sr. Eça de Queiroz, expresó a todos su complacencia y admiración por el Servicio de "Auxilio Social, cuya obra no sólo en Ceuta, sino en todas las demás ciudades que ha visitado, es algo tan humanamente "sublime", que sin la menor duda habrá de quedar registrada, como una de las más importantes conquistas de Falange en favor de la humanidad desvalida, en los anales de la Historia contemporánea, no sólo de España, sino del Mundo entero.

Más tarde, visitó el Hacho, de teniéndose en la Ermita de San Antonio, en donde le fué mostrado el lugar desde el que nuestro invitado Caudillo el Generalísimo Franco, presenció el paso del convoy, viendo todos un momento las inquietudes que sintieron el Caudillo y sus acompañantes entonces hasta que por fortuna, llegó la noticia tranquilizadora de que las naves que habían salido con dirección a España, para llevar hombres y materiales que tan necesarios eran en aquellos momentos, merecían a la intercesión de la Patrona de Ceuta, Santísima Virgen de África, habían llegado sanas y salvas, y atracado al muelle de Algeciras.

Eça de Queiroz, desde la hermosa explanada que existe delante de la Ermita, contempló extasiado el deslumbrante panorama que a sus atónitos ojos ofrecía el Estrecho, los montes que circundan nuestra ciudad, así como la magnífica perspectiva de las costas españolas.

Su entusiasmo lo expresó con frases calurosas, diciendo que aquel privilegiado lugar podía calificarse sin exageración como "Mirador del Mediterráneo", afirmando después que difícilmente podrá encontrarse otro lugar en el mundo, que ofrezca

al visitante un clima tan extraordinariamente delicioso como el de Ceuta, tan deslumbrante, y vistas tan fascinantes como las que llenan de admiración contemplada en aquellos momentos desde aquel único lugar.

Finalizada la visita, que tan grato recuerdo habrá de proporcionar en su vida --según su propia afirmación--, regresó a la ciudad y en el Hotel Majestic le fué servida la comida, celebrando luego una agradable conversación de sobremesa, en la que todos patentizaron el gran espíritu de hermandad y simpática orientación a propósito de las buenas relaciones que existen entre los dos países, que habrán de verse aumentadas cada día más, por la aproximación con que hacia ellos nos conduce, la identidad de ideales que sentimos por la prosperidad y esplendor, de nuestras respectivas naciones.

Como puede verse, la breve estancia del señor Eça de Queiroz ha resultado para Ceuta muy simpática. Ha hecho cálidos elogios de nuestra ciudad, de sus admirables posibilidades turísticas, y en cuanto a nuestra actuación en el Movimiento, ha puesto de relieve la intensa labor que realiza la admirable Organización de "Auxilio Social" de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y ello nos enorgullece, pues las palabras del ilustre visitante, a fuer de anteriores y sinceras, llenan por completo de satisfacción nuestra actuación, que sólo se dirige a la prosperidad de España, y al bien de nuestros semejantes.

Mucho nos congratula, que el señor Eça de Queiroz lleve buena impresión de nuestra ciudad y de sus habitantes, y tan sólo lamentamos el que por tener carácter de incógnita su viaje, no hallamos podido ofrecerle el homenaje de afecto y cariño que nuestra población siente por Portugal y sus ilustres hijos.

AGENCIA DEL GADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

Para la Lotería de Navidad

Acaban de ponerse en venta los billetes de la tradicional Lotería de Navidad que se celebrará el 22 de Diciembre. Este sorteo extraordinario constará de mil billetes, cuyo valor es el de quinientas pesetas cada uno, distribuidos en veintidós pesetas.

Los tres premios mayores son de cuatro, dos y un millón, respectivamente.

Efemérides de la guerra Hoy hace un año...

En el breve paréntesis de paz abierto por esta fecha hace un año en los campos de guerra, se advertían temas de gran interés que presentaba la atmósfera del campo enemigo.

El titulado Gobierno de Valencia seguía lanzando notas para justificar su cambio de residencia. En la capital de Cataluña habían sido suspendidos algunos periódicos, figurando entre ellos "Cataluña" y "La Noche", porque se decía que analizaban con demasiada crudeza la cobardía del Comité Soviético Negrín-Prieto.

La prensa de Cataluña se había destacado ya en sus ataques furibundos contra los Jerifaltes rojos. Para ellos la censura marxista carecía de autoridad y con mucha frecuencia publicaban artículos, que eran fatigados y denunciaban públicamente la falta de moral de los cabeceñas soviéticos.

La última nota del Comité rojo de Valencia manifestaba que el pueblo no debía creer que la determinación del traslado residencial se encontraba basada en el miedo, sino que el cambio era exigido por circunstancias estratégicas y de abastecimiento.

Con la legada del "Gobierno" marxista a la capital de Cataluña y la expulsión hecha entonces en Francia de los refugiados asturianos, la población de Barcelona quedaba elevada a más de dos millones.

Por otra parte, tuvimos conocimiento de una infamia de

los rojos, consistentes en disponer unos aviones en el aeródromo del Prat con los colores nacionales, al fin de llevar a cabo el intento de inmunidad en un bombardeo sobre ciudades de nuestra retaguardia, o más seguramente sobre un buque de pabellón extranjero intentando así con su persistencia criminal, enredar a Europa en conflictos de sangre para ver si podían pescar algo en el río revuelto, aunque sólo fuese la probabilidad de vivir unos meses más llenándose los bolsillos con sus robos a la Patria. No les importaba como tampoco les importa hoy, la hecatombe mundial. La buscaban con la vaga esperanza de prolongar sus turbios negocios y su existencia más turbia todavía.

La jornada de guerra dió como resultado una rectificación a vanguardia de nuestra línea en el frente de Aragón, siendo ocupada por nuestros heroicos soldados una importante altura al este del vértice La Xarxa.

El enemigo no disimulaba la preocupación que le producía el rumbo que debían de tomar las operaciones por nuestra iniciativa naturalmente, libre por entero más aún que ya lo estuvieran, después del derrumbamiento del frente asturiano.

El Mando del Ejército Nacional contestaría a esas preguntas con hechos cuya clave a él pertenecía.

El director de un importante diario japonés se muestra sincero admirador del Generalísimo Franco y de su causa redentora

El teniente coronel de Oficiales militares señor Costosa, que cuenta en el Japon con grandes amistades, ha recibido una atenta carta del director del importante rotativo japonés "The Naigal Shokokimo Sha", órgano oficial del Ministerio de Industria y Comercio del país nipón, cuya carta la

encabeza con un ¡Viva España y al Marruecos Español!, terminando la misma con un vítor al Generalísimo Franco y su bravo Ejército y Armada.

El precioso periodista japonés que siente el pueblo nipón por la causa de España, hace votos sinceros para el completo anastamiento de los ejércitos de Moscú y por la victoria definitiva y rotunda del Ejército Nacional.

Como españoles nos agrada esa simpatía demostrada por el pueblo japonés hacia nuestra Santa Causa y correspondemos con nuestro agradecimiento a esas demostraciones deseando al país nipón también la victoria de sus armas imperiales.

Comisión Inspectora "Provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra"

OFRECIEMIENTOS DE DESTINOS

La Compañía Telefónica Nacional de España ha ofrecido al Excmo. Sr. General Jefe de la Dirección de Mutilados, la provisión de SIETE plazas de Auxiliares de Oficina, dotadas con el haber de TRESCIENTAS PSETAS mensuales.

Podrán aspirar a estas plazas, los Caballeros Mutilados que se encuentren en condiciones de capacidad intelectual y física para prestar el servicio propio de oficinas, llevando registros, asientos de contabilidad, manipulación de recibos, archivo de correspondencia y documentos en general, fichero, confección, etc. y demás funciones de tipo burocrático.

Se concede un plazo que termina el día treinta del actual mes de noviembre para que los Caballeros Mutilados puedan formalizar sus fichas de petición de estos destinos. Los residentes en Ceuta y Zona Occidental del Protectorado, presentarán sus instancias por conducto de esta Comisión Inspectora, donde podrán informarse de cuantos detalles precisen, capacidad física exigida, etc.

El Comité Económico Local de Ceuta, ofrece a esta Comisión Inspectora varias plazas de escribanos y mecanógrafos para su provisión con Caballeros Mutilados, los que aspiren a estas plazas pueden personarse en las Oficinas de esta Comisión, donde serán informados debidamente.

Ceuta 1 de noviembre de 1938
III Año Triunfal.
El Presidente de la Comisión,
Pedro de Benito

BAR
VICENTINO
RESTORANT
VICENTINO
PASTELERIA
VICENTINO
Teléfono. 49.
J. A. Primo de Rivera, núm. 5

«El más alto exponente de las virtudes de servicio y sacrificio se dan en los oficiales de nuestro Estado Mayor»

FRANCO

el primero del Estado Mayor, por sus múltiples genialidades de militar, estrategia, concepción y preparación de las grandes batallas»



(Discurso del General Millán Astray ante los oficiales de la Academia de Estado Mayor)

El glorioso general Millán Astray ha pronunciado una conferencia ante los cadetes de la Academia de Estado Mayor en Valladolid, de elevados tonos patrióticos, cuyo texto integro damos a continuación:

Caballeros Cadetes de la Escuela de Estado Mayor: Os saludó con muy íntimo afecto. Vosotros formáis parte integrante de la heroica juventud que se inmoló en sublime arrebatos de amor a Dios y a la Patria, y sois con vuestra conducta y entusiasmo, junto con el noble Ejército español, la base fundamental de la victoria de los Ejércitos de Franco, nuestro augusto Caudillo, el vencedor de nuestra Patria.

Desde aquí, en esta legendaria Academia, el Caballero de donde salieron Calacasti, Primo de Rivera, Caballero y tantos gloriosos nombres españoles. En Valladolid, centro de Castilla, elevamos nuestro entusiasmo a los Ejércitos de Aze, Ma y Tierra, y Milicias, que luchan sin descanso y marcan con su heroísmo y tenacidad, las rutas de las victorias final, ya cercana, que alcanzaremos con la ayuda de Dios y protección de la Virgen.

Esta modesta conferencia, a la que he sido invitado por el Coronel Director, mi compañero de promoción de la Infantería de Toledo, y mi compañero en la Escuela de Estado Mayor de Madrid, me proporciona el honor de dirigirme a vosotros, el revivir tiempos de juventud escolar y recordar aquellas horas de afán y trabajo y de angustia. ¡Sí, de angustia, porque más ansias y temor se pasan en uno de esos bancos, ante la amenaza de la pregunta o del examen, que en pleno campo y al frente del enemigo.

¿Quién es y quiénes componen nuestro glorioso Estado Mayor? ¿Quién es? El Estado Mayor español es la lealtad, por ser esta virtud su característica más pura y jamás manchada. Lealtad al general, a través de todas las vicisitudes. El E. M. jamás faltó a la confianza que en él depositaron los Mandos y ya en un orden más íntimo y personal, la lealtad la lleva hasta el extremo de aceptar como propias las culpas y hasta los delitos del Jefe a quien sirven.

¡Estado Mayor Español! Para ti raras veces se entonan los coros de alabanza, ni he oído las músicas himnos de gloria y exaltación! Si acaso, en

Notas Religiosas

Ayer comenzó en la Parroquia de Santa María de los Remedios el solemne novenario de Animas, asistiendo numeroso sea fieles.

Desde las diez hasta las diez y media se celebraron misas, siendo la última cantada actuando de rector el Sr. Párroco, terminándose con tres solemnes respuestas ante el túmulo.

Información de la Delegación del Gobierno

El día primero del corriente mes se celebró en la Parroquia de los Remedios el bautizo del hijo de don Francisco Rubio Cano, siendo padrino por los señores San Martín (D. Víctor).

El Comité Económico Local de Ceuta, ofrece a esta Comisión Inspectora varias plazas de escribanos y mecanógrafos para su provisión con Caballeros Mutilados, los que aspiren a estas plazas pueden personarse en las Oficinas de esta Comisión, donde serán informados debidamente.

Ceuta 1 de noviembre de 1938
III Año Triunfal.
El Presidente de la Comisión,
Pedro de Benito

En la tarde de ayer, como de costumbre, nos entrevistamos con el Delegado del Gobierno, con el que charlamos a propósito de la visita que el día anterior había hecho a nuestra ciudad el señor Eça de Queiroz.

Según amablemente nos dió el ilustre visitante, mostró de forma muy expresiva lo mucho que le había agradado nuestra ciudad, encarándole la maravillosa perspectiva que ofrece desde las diferentes alturas que la circundan, afirmando que es indudablemente

cambio: es sobre vosotros sobre quienes cargan las quejas y censuras que las complejidades de la guerra producen. Y es sobre ti, por ser de quien reciben las órdenes, por ser quien organiza los servicios, y el que ha de prever a todas las necesidades. Naturalmente cualquier falta, cualquier retraso, y hasta los descabidos, pesan sobre vosotros, la mayor parte de las veces no solamente inocentes en la culpa, sino que habéis llegado en vuestro esfuerzo y en vuestra previsión a los límites extremos de la inteligencia y del trabajo. Y resistís los extremos de la fatiga, los esfuerzos y aceptáis como deber el error o la fatalidad que no es vuestra, o como imprevisión, la falta de elementos que absolutamente irremediable por no haberlos.

El más alto exponente de servicio es el Estado Mayor, a donde es donde vosotros vais a prestar vuestros servicios. La jornada de trabajo no tiene horas limitadas, ni hay solución de continuidad entre el día y la noche; para vosotros el descanso no puede llegar a no existir, y quiénes y sin quizás—muchos españoles en estas horas de los días de este III Año Triunfal que corre el calendario, ignoran que muchos de nuestros generales y sus Estados Mayores llegan a pasar hasta dos y tres días sin dormir. ¡Sin dormir sí, cuando todos duermen! Aún el soldado que está de servicio en la trinchera, porque en la escuadra, mientras unos velan, los otros por lo menos se fiolentian. ¡Pero el oficial de Estado Mayor no Porque llega a la madrugada, por no haber podido llegar antes, la orden de la batalla que habrá de comenzar a las ocho de ese mismo día. ¡Y esa orden, completa y detallada, se ha de estudiar, se ha de meditar y luego desmenuzar para distribuir a cada uno de los elementos que van a entrar en la batalla! ¡Ah, pero sin posibles concesiones del más mínimo olvido—no digamos error—que el error, en el Estado Mayor, es crimen y el olvido toma rango de delito!

Y hoy, en las batallas modernas, la División, la Gran Unidad táctica, ya no se maneja como las Divisiones de antes de la Gran Guerra. Aquellas eran sencillas. La batalla, de orden lineal; los servicios, relativamente fáciles; los elementos de combate, más simples y menos diversos. No había aviación; la artillería era reducida en número, menos potente, y sobre todo, con una velocidad de tiro que pudiéramos llamar fantasmal, con relación al consumo enorme y casi inconmensurable de todas las bocas de fuego que hoy intervienen en la batalla moderna.

La alta misión del Estado Mayor

Hay que dar órdenes parciales, estudiadas en detalle sobre el plano, para que las Armas y Unidades sepan a dónde, por dónde y cuándo van a ir a la batalla. distribuir la Artillería, señalar los servicios, y en fin, para no cansaros, todo cuanto exige la preparación de una batalla desde un Cuartel General. Pero ha de saberse que la

Misión material y moral

Mas, no basta esto que os estoy diciendo, que no es más que un muy ligero bosquejo del Estado Mayor, en que busco presentaros, a grandes trazos, lo que pudiéramos llamar su "misión material". Queda lo más importante, lo que no está escrito en los Reglamentos, ni puede estarlo: la "misión moral", que es: Constituir el complemento espiritual del Cuartel General, o sea: Que si es con exceso impetuoso; calmarlo, sin que él lo aperceba. Y si el Cuartel General es lo contrario de impetuoso, también en forma delicada, aportar los elementos de paciencia precisos en aquellos momentos.

Y el oficial de Estado Mayor ha de ser: Optimista, con alegría natural y poseer el don de la simpatía.

¡Optimismo! Que lo ha de llevar dentro de su propia alma, ser y espíritu, no artificial ni fingido, sino "de verdad". Y, ¡alegría! ya que aún en medio de los trágicos horrores de la guerra, al soldado no le está permitida la tristeza, pero para el Estado Mayor la tristeza es igual que la cobardía. El oficial y el general de Estado Mayor antes y durante la batalla no pueden jamás estar tristes, porque la tristeza en el Estado Mayor se difunde con tal rapidez entre las tropas, que es un veneno peligroso y puede ser mortal.

¡Simpatía! ¡La simpatía! Es una de las principales asignaturas del Estado Mayor, que se integran en forma indisoluble con su propio ser, será la que ofrezca una bella armonía—otras veces alora y felices de la guerra en sus precisos altemativos del placer y del dolor, del mal y del bien.

(Continuará mañana)

CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo celebrado ayer noche:

107

«LAS CAMPANAS»

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. -:- TETUAN

Hacer actual lo pretérito

es el imposible, al parecer, que realiza cumplidamente

“BIOCUTAN”

mascarilla rejuvenecedora a base de yema de huevo y alcanfor.

En virtud de las excepcionales propiedades nutritivas y vitalizadoras de la yema de huevo, integrada por vitaminas y lecitina -- complejo químico fosforado, éste, tal vez, el más fácilmente absorbible -- y de las antisépticas y resolutivas del alcanfor, de cada aplicación de

“BIOCUTAN”

surge el semblante con todas las características de la más sana y pujante juventud: sin ARRUGAS, sin MANCHAS ni ROJECES, cerrados los POROS, realmente admirable de tersura y tonalidad.

El tarrito de

“BIOCUTAN”

para SEIS aplicaciones, Pesetas DOCE. Timbre aparte.

Doctor Crespo y Hermano

TOLOSA (España)

Concesionario exclusivo -- al que pueden formularse pedidos -- para Marruecos Español:

DON FRANCISCO ROMERO RODRIGUEZ

Farmacia y Droguería. -- Calle José Antonio Primo de Rivera número 7.--CEUTA

Madras de Guerra

Solicitan madras de guerra los soldados y clases que a continuación se relacionan.

Cabo de Artillería, Cristóbal Muñoz Pérez y marinos Juan Ramírez Gómez, Paul Flerabras y Robustiano Pelayo, todos ellos pertenecientes a la dotación del crucero auxiliar "Mallorca".

También solicitan madrina, el sargento don Manuel Ferrer Suárez, cabo José Torres Fernández y soldados Salvador Castaño Torres, Tomás Fernández Fernández, Fernando Muñoz Travieso y Feliciano González Muñoz, todos ellos pertenecientes a la Segunda Compañía del 7.º Batallón de Castilla. — División 122.—Estafeta de Campaña núm. 92.

José Márquez Medina, Gonzalo Gómez López y Luis Alva rez Castilla, todos ellos pertenecientes a la Academia de Alféreces provisionales de Infantería de la 18.ª promoción, tercera Compañía, Dar Rifien.

También solicitan madrina de guerra los soldados Roberto Lara, José Luis del Barco, Juan Puente, Salvador Gallego, Valentín Rodríguez, Carlos Tamber, Joaquín Castellón, Laureano del Río, Rosendo Corzo, José A. Fernández, Roberto Adrián, todos ellos pertenecientes al aeródromo de Tetuán.

El cabo Gonzalo Infante González, de Ametralladoras, soldado Manuel Pérez García de la 1.ª, soldado Carlos Barrientos Moreno, cabo, Claudio Carrasco Gómez (9 morteros), soldado Constantino García Cordeiro, pertenecientes todos ellos a Cazadores de San Fernando, núm. 1. — Estafeta de Campaña núm. 6.

También solicitan madras los soldados Francisco Fernández Sánchez, Rafael Sánchez Caballero, José María Carrasco, Julio Romero Martínez, todos pertenecientes a la Agrupación de Artillería de Ceuta, 11.ª Batería de Obuses, Estafeta de Campaña núm. 7.

Desean igualmente una madrina de Ceuta los soldados Guillermo Ruiz, Francisco Flores, Francisco Vega, Jesús Real y José Guerrero, pertenecientes a la 1.ª Compañía Zapadores, 4.ª Sección, Estafeta número 7.

Solicitan madrina de guerra los oficiales siguientes: Ramón Maso, Enrique Requena, Julio Manuel Pérez Tonato Asín Ulibarri y Carlos Villarindallo, pertenecientes al Grupo de Regulares de Ceuta, 10.º Tabor, Estafeta de Campaña núm. 7.

PETICIONES DE NUESTROS COMBATIENTES

Hemos recibido una atenta carta en que algunos de nuestros soldados que se hallan en el frente de combate solicitan el envío de algunas cosas para solaz en las largas horas de espera en las trincheras. No dudamos de que en nuestra ciudad habrá almas caritativas y patriotas que acogerán estas demandas y que estos soldados verán realizados sus empeños.

El cabo Benigno Alvarez, pi de una linterna, el cabo Elías González, también solicita otra linterna y tres carretes fotográficos del 4 x 6 y medio. El cabo José de Vayas pide

La Hernia vencida

Con el "METODO HERNIUS" se domina y vence la hernia más antigua, rebelde y voluminosa sin que el paciente note, jamás, que está herniado. El Supercompresor Hernius automático, único laureado por la Ciencia, es diferente a todo lo existente y conocido. Sus modelos sólo se construyen para cada caso, sobre molde y configuración anatómica del lugar que ocupan en el cuerpo, y por su técnica y especial construcción, no necesita trabas ni tirantes, no abulta ni pesa y dura una vida. La hernia ha dejado de existir y preocupar con el "METODO HERNIUS" que tantos pacientes, con gran satisfacción, usan e infinidad de eminencias prescriben como antiherniario verdad y positivo en el difícil arte de la contención y total reducción herniaria. Para atender a nuestra clientela, recibiremos en: MELILLA los días 6, 7 y 8 de noviembre, en el Hotel Regina, de 10 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde. HERNIUS es de creación y construcción enteramente NACIONAL.

Gabinete Ortopédico "HERNIUS" dirección provisional: Embeltrán, 16.—San Sebastián.

otra linterna y chocolate. Gabriel Sarazola desea le manden tabaco, papel de fumar y un mechero contra el aire. Victoriano Valiente quiere una pata, un mechero y una cartera.

José Rodríguez, desea se le mande tabaco, una máquina fotográfica y dos carretes. Balbino García, una máquina fotográfica del 4 x 6 y medio y dos carretes.

Todos estos desean, además, se les envíen a cada uno de ellos una medallita de la Virgen de África, y pertenecen a Transmisiones de Marruecos, Estafeta de Campaña núm. 34.

NOTICIAS VARIAS

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Precios módicos. Teniente Pacheco, 14. Bajo izquierda.

DATOS PARA PEDIR LOTERIA: Lotería Escámez, Sevilla. — Mándeme recibo de billete próximo sorteo, España.

TRASPASO Se traspasa ó alquila el café denominado "Nortea de África", situado en la Plaza alta del nuevo Mercado. Razón, Café de Escalante, Plaza de Abastos, frente al Cuartel de Falange.

SE VENDE una máquina plana en perfecto uso. Para informes en esta Administración.

SE ALQUILA una habitación con pensión completa. Vista al mar. Calle Galea, núm. 12 segundo izquierda.

SE ALQUILAN dos habitaciones con pensión completa. Ramón y Cajal núm. 3 principal, derecha.

ILUSTRE VIAJERO De paso para Sevilla y procedente de la capital del Protectorado, pasé la mañana de ayer en nuestra ciudad el se-

ñor Marqués de Pikman, a quien acompañaba su respetable familia.

PARA LA PENINSULA Mañana marcha para Zaragoza el auxiliar de Intendencia don Mariano Tisner, a quien acompaña su distinguida esposa e hijo, deseándole un feliz viaje.

DELICADO Se encuentra algo delicado de salud el funcionario municipal don José Rovayo, al que de seamos un pronto restablecimiento.

NATALICIO Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la esposa del conocido industrial de esta ciudad, don Antonio Gutiérrez Pousa. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

HERIDOS EN RIÑA Una causa de una acalorada disputa llegó a las manos los musulmanes Larabí Ben Mohamed, de 25 años de edad y Rajaman Ben Mohamed, de 30 años. El primero fue curado de una herida punzante de tres centímetros de profundidad en la espalda y contusión en el hombro izquierdo, siendo su estado leve salvo complicaciones. El segundo también fue asistido en la Clínica de Urgencia de una contusión en la espalda de una probable fractura de costillas, siendo su estado con siderado como de pronóstico reservado.

ACCIDENTE DE TRABAJO Cuando se hallaba en las faenas de su trabajo cotidiano, se contusionó en el carpo derecho el obrero musulmán Mohamed Sensal, de Ceuta, de 18 años de edad, el cual fue conveniente asistido en la Clínica de Urgencia por el médico de guardia de dicho establecimiento, habiendo calificado de leve dicha contusión.

HERIDA EN UNA DISPUTA De resultados de un altercado

sostenido con otra musulmana resultó con erosiones en el cóodo derecho Fatima Ben Tisni, de Ceuta, de 35 años de edad, la cual fue curada en la Clínica de Urgencia por el doctor de guardia que diagnosticó como leve dichas erosiones.

EN LA CLINICA DE URGENCIA José Santiago Rodríguez, de 15 años de edad, fué asistido de una herida contusa en la región occipital, producida casualmente y siendo su estado leve. Francisco Fernández, de Ceuta, de 15 años, fué asistido de una herida contusa de tres centímetros en la planta del pie derecho, producida casualmente, siendo su estado leve. Además se ha curado en este establecimiento a diez de cirugía, estando en período de observación cinco por padecer mordeduras de perros.

Comandancia Militar de Marina de Ceuta

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina, con destino a la Escuela de Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta: Suma anterior, 31.406'90 ptas. D. Enrique y D. Juan García Matres, 150'00.

Suma y sigue, 31.556'90 ptas. Por el Imperio hacia Dios. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! ¡Viva la Marina! Vicente Pérez Baturones

PERDIDA

En la Comisaría de Inspección y Vigilancia, hallase depositada una cartilla marítima a nombre de Juan Puertas Moreno, como también, un bolso pequeño conteniendo dinero. Dichos objetos, serán entregados en el mencionado Centro a la persona que acredite ser su dueño.

APOLO

DIA DE MODA. UNA MAGNIFICA ESTRENO: 38-39. UFA DE BERLIN presenta la interesante superproducción titulada: LA REINA DEL AMOR. Film perteneciente al lote SIM PATIA POR ESPAÑA.

LA REINA DEL AMOR Una opereta con música de Puccini, Verdi y Giardano. Posee, además un humorismo encantador a través de un delicado romance de amor; espléndidamente presentada y realizada con rapidez de trazo y elegancia de matiz.

LA REINA DEL AMOR Es un film de un éxito indiscutible con un conjunto de artistas excelentes Alexandre Zillanol, Carola Honn y Paul Ho biger; Son los principales intérpretes de este magnífico film. Completa el programa el interesante documental de gran mérito: EL VIAJE DE S. M. EL REY EMPERADOR DE ITALIA a Libia.

Próximamente, el gran estreno de la temporada 38-39: EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS, en español.

AVISO

Habiendo comprado la casa número 7 de la calle de Ramón y Cajal de esta ciudad, propiedad de don José García Escocena, se pone en conocimiento del público en general que cualquier crédito que exista contra dicha propiedad, será atendido en Soberanía Nacional, 42, primero, domicilio del nuevo propietario, en el plazo de 15 días a contar desde la aparición en la Prensa local de la presente, transcurrido dicho plazo no se admitirá reclamación alguna. Ceuta 19 octubre de 1938.

Ayuntamiento de Ceuta

Para asunto que le interesa relacionado con Quintas, se cita al Sr. FRANCISCO GALIANDU FJNCON, del remplazo de 1928 por el cupo de Ceuta, con el fin de que efectúe su presentación en esta Sección segunda, de Ceuta, en días y horas hábiles de oficina, a los días 1.º de noviembre de 1938 III Año Triunfal.

El Presidente.

AVISO

Se anuncia al público que en la Depositaria Municipal, ha quedado abierta la suscripción "PRO AGUINALDO DEL COMBATIENTE" que tendrá por única finalidad la recaudación de toda clase de donativos, tanto en metálico como en especies, con destino a los soldados que luchan en los frentes de batalla y a los heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados. Dichos donativos se admiten en la referida dependencia todos los días laborables desde las 10 hasta las 14 horas, quedando cerrado la suscripción el día 10 de diciembre próximo.

Espero del pueblo de Ceuta que, demostrando una vez más sus sentimientos patrióticos, acuda a engrosar la referida suscripción. Ceuta, 2 de noviembre 1938. III Año Triunfal.

El Presidente, Fernando López Cantí Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO

Como complemento al Bando dictado el 12 de febrero del corriente año por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno en esta Plaza y con objeto de que los compradores de cualquier artículo, puedan tener en todo momento noticia de su marca, clase y precio, a partir del día 5 del próximo mes de noviembre, se observará por el Consejo en general las siguientes normas: 1.º Todo artículo que se exponga al público tanto para la venta, como en escaparates o vitrinas, debe tener en sitio bien visible una etiqueta en la que venga marcada en forma

MANTECA ARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Para el precio de la unidad con indicación que este precio es en pesetas. 2.º Asimismo, todos cuantos artículos vengan marcados de fábrica o traigan etiquetas que dé indicación de aquella, deben también exponerse para la venta conservando esa misma etiqueta, bien sobre la mercadería, bien en el envase, si éste fuera en los que normalmente se tiene aquella en los Almacenes o Estanterías. 3.º En todos los comercios además de la lista señalada en el artículo 1.º del Bando al principio mencionado, deberá colocarse en sitio preterente y con caracteres grandes y claros un cartel en el que se prevenga al público, lo dispuesto en los dos apartados anteriores así como también el derecho que le asiste a solicitar detallada factura de cuantos artículos adquiere si el importe de su compra es superior a 5 pesetas. Este Comité confía en el exacto cumplimiento de lo que se ordena y espera que el público cumpliendo con un deber de ciudadanía, ponga en su cumplimiento las infracciones que comenza que serán severamente sancionadas. Ceuta 29 de octubre de 1938. Tercer Año Triunfal. El Vicepresidente, Pedro Chacon

Construcción de Refugios civiles COMISION ADMINISTRATIVA AVISO En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad y durante las horas de 9 a 13'30 de la mañana queda abierto al público el pago en período voluntario de la 10.ª aportación, por un plazo que empezará a regir el día 2 del próximo noviembre finalizando el 14 de dicho mes. Este plazo, según se ha advertido en anteriores ocasiones, es irrogable, por cuyo motivo una vez transcurrido los pagos por este concepto se efectuarán por el doble de su importe, según dispone el artículo 10.º del Bando dictado a estos efectos por el Ilmo. Sr. Comandante Militar de esta Plaza. Se recomienda a las familias de aquellos individuos que, con posterioridad a su inscripción en estas Oficinas hayan sido movilizados, lo adviertan para que sean dados de baja en sus fichas correspondientes, haciendo la declaración en el

CERVANTES (O) Jueves 3 noviembre 1938.—III Año Triunfal Continúa de 6 a 1 TERCER PROGRAMA DE LA TEMPORADA 38-39 1.º Estreno documental de grandes escenas: 2.º ESTUCIA ANIMAL 2.º Estreno del núm. 7 del interesantísimo NOTICARIO ESPAÑOL Editado por el Departamento Nacional de Cinematografía y en cuyo sumario figuran entre otras las siguientes informaciones: La labor de la red guardia de Franco en las Marismas del Guadalquivir. Las Fiestas Colombinas celebradas en Falos de Moquer y Huelva. La emocionante ocupación de la región Sudete por las tropas alemanas. La apoteósica y triunfal visita efectuada a dicha región por el Führer Canciller. 3.º Estreno Hispania Tobis. El formidable film musical, de argumento gracioso y divertido, creación insustituible del magistral J. N. KIEPURA titulada: EL CANTANTE DE VIENA la historia de un chofer que sin proponérselo llega a las cumbres de la fama y la fortuna. No lo olvide que se trata del tercer programa Cervantes de la Temporada 38-39. El sábado, Cuarto programa Cervantes. La producción nacional según la zarzuela del maestro Serrano LOS CLAVELLES, con María Arlas y Anselmo Fernández.

La Unión y el Fénix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864) Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1. Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. — Teléfono 141

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de África, 12 (bajo). Teléfono 2-0-3

Goliath Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores. Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Sociedad Anónima Weil Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. — Casa Central en Melilla.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

La Espigade Oro Pan español, francés y vieno. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 118. Teléfono 2-7-8 CEUTA

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

LINEA COMERCIAL DE VALORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Cádiz y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. — Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Srta. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Srta. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Srta. Dominguez Hiermanos.—MALAGA: Srta. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.— VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Espe.

QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero. COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "MUTUA DE CEUTA" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no percibe ninguna retribución y si al de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley, en el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-9-3

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Mallorca y Génova el 5 de Noviembre tual, y de Ceuta para Málaga, Palma de saldrá de Ceuta para Tángor el 30 del actual. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS MUCHA ATENCION SEÑORES LA MAYORIA DE USTEDS NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN Disponible Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguerío a 0'30 el kilogramo. Chatarra, hacerme ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes. CASA MAS-CARLES.—Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y salado. Háganme proposiciones

ADLER BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicycletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm. PIDAN PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO LA TECNICA ING. E. RUDT TETUAN GENERAL PRIMA, 15, PRAL. Teléfono 136.—Apartado 83

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossío General Sanjurjo, 2. CEUTA

Grandes almacenes de tejidos CASA IBANEZ La casa más surtida Últimas novedades

